



Freguesia de Valhascos

2022/1

Reunião Ordinária de 20 de abril de 2022

Local de realização Sede da Junta de Freguesia



Freguesia de Valhascos 2022/1

Aos vinte dias do mês de Abril do ano de dois mil e vinte e dois, nesta Freguesia de Valhascos e no edifício da Junta de Freguesia, pelas vinte horas e sete minutos, em conformidade com o preceituado no número um do artigo decimo primeiro da lei número setenta e cinco, de dois mil e treze de doze de Setembro, reuniu sob a presidência do Sr. Paulo Alexandre Nunes Martins, encontrando-se igualmente presentes o presidente da Junta de Freguesia Duarte Nuno Alves Baptista, a primeira secretária, Orlanda Margarida Duarte Cabaço, o segundo secretário José Manuel Rosa Fernandes e os vogais José António da Conceição Ribeiro, António Jorge Reis Esperto, Maria João Chaves Santos e Ana Paula Amaro Costa. Foi feita a chamada e verificando-se que a assembleia estava reunida com número legal para deliberar foi aberta a reunião. Depois de se verificar e corrigir alguns pormenores foi posta à votação a ata da reunião anterior, a qual foi aprovada por unanimidade. Procedeu-se de seguida a leitura da Ordem de Trabalhos que passo a descrever:-----

1. Período antes da ordem do dia;
2. Apreciação da Informação do Sr. Presidente acerca da atividade da junta e da situação financeira da freguesia (de acordo com a alínea v) do artigo 18 da lei número 75/13, de 12 de Setembro);
3. Apreciação do inventário dos bens e obrigações patrimoniais da freguesia;
4. Prestação de contas relativas ao ano de 2021;
5. Intervenção do público.

Tendo sido dado início á ordem de trabalhos.-----

1. Período antes da ordem do dia

Tomou a palavra o Sr. Presidente da Assembleia, Sr. Paulo Martins, que questionou a Assembleia se tinham alguma questão para colocarem ao executivo. -----

Tomou a palavra a Sra. Ana Paula que agradeceu ao Executivo a ajuda do Manuel no preparo dos tapetes da capela de S. Bartolomeu. Sobre os terrenos envolventes à capela, estão cheios de ervas e balsas, referiu que deveriam ser limpos face ao perigo de incêndio. Ainda sobre o caminho entre o Bairro e o S. Bartolomeu tem muita erva é importante cortar.-----

Respondeu o Sr. Presidente da Freguesia, Duarte Baptista, os proprietários têm até ao dia 30 de Abril para fazer a gestão das faixas. Quanto às ervas no caminho vai falar ao Manuel para ir lá limpar.-----

Interveio depois o Sr António Jorge, disse que os caixotes do lixo estão a mais de 150 metros da sua casa. Respondeu o Sr. Presidente, como estão a menos de 200 metros das casas, está dentro da legalidade. A situação é igual por toda a localidade, o que está na lei. Colocar os sacos nas valetas é que está moralmente incorreto.-----

Não havendo questões passou se de imediato ao ponto seguinte.-----

2. Apreciação da informação do Sr. Presidente acerca da atividade da junta e da situação financeira da freguesia

O Sr. Presidente da Assembleia deu a palavra ao Presidente, o qual informou que as Finanças da Junta estão estáveis e com crescimento sustentável e bastante rigoroso. -----

Existiam incongruências junto da DGAL, devido a falhas no envio de mapas a esta Instituição. A situação está regularizada, estamos num regime de exceção, como microempresa, e não no regime geral como até então.-----

Existem vários lapsos relativamente ao nosso funcionário, nomeadamente, relatório da medicina de trabalho; avaliação de desempenho (SIDAP 3), última feita em 2008; EPIS – equipamentos de proteção pessoal, máscaras para as curas de erva; em termos de ACT – autoridade para condições do trabalho



Freguesia de Valhascos

faltavam mapas de férias e não estavam afixados e o subsídio de pensidade para assistente operacional obrigatório desde 2021.-----

Modernização administrativa e simplificação de processos. Alteração de software que, com apenas um programa, engloba atestados, canídeos, cemitério, inventário, atas e outros.-----

Relativamente ao cemitério e após um árduo trabalho, encontra-se totalmente informatizado. Mudança no assessor de contabilística. Para além de ser menos burocráticos, trouxe ganhos quer a nível administrativo quer a nível financeiro para a freguesia.-----

O edifício público, onde estamos, não tinha licença de utilização, planta de emergência, extintores e sinalética.-----

Está em fase de conclusão o processo de contratação do CEI + para o António Anjos.-----

O inventário, como não existe nada no novo sistema informático, nem ser possível aceder ao antigo, terá que ser tudo feito a partir do zero.-----

Quer o regimento do cemitério, quer o da retroescavadora, estão em elaboração e deverão estar concluídos até à próxima assembleia.-----

Realizado protocolo de cooperação com a ACDV para permitir ginástica gratuita para todos.-----

Todos os projetos no âmbito social terão o apoio da freguesia.-----

Vão-se realizar formações de tratores, com início em 16 de maio para cerca de 50 pessoas e divididas por 3 turmas. Dá visibilidade e certamente retorno financeiro à economia local.-----

Efetuamos um pedido de iluminação pública para a capela de São Bartolomeu e já tem o aval da autarquia, estamos assim a potencializar a freguesia em termos de turismo religioso. Com esta melhoria poderá beneficiar a quinta ao lado da capela se pedir licença para turismo rural, se assim preferirem.-----

Os caixotes do lixo são da total responsabilidade da empresa Tejo Ambiente. Podemos servir de intermediários em eventuais reclamações. No entanto já foi pedida reunião com o Vice-Presidente e Eng^a Tejo Ambiente. Cada contentor não pode estar a uma distância superior a 200 metros de cada casa, todos cumprem esse critério. Legalmente a população não tem razão, embora moralmente sim, mas deixa de a ter se cada um fizer o que bem entender, se designadamente deixar sacos de lixo nas valetas. Houve um aumento na ordem dos 25% na capacidade de armazenamento da Freguesia e melhoria na higienização dos próprios caixotes. Colocação de espelho no cruzamento da R. Outeiro com R. N. Sra da Graça, pedido em março.-----

3. Apreciação do inventário dos bens e obrigações patrimoniais da freguesia

O Sr. Presidente da Assembleia deu a palavra ao executivo, pelo que interveio o Sr. Tesoureiro, Luis Amaro, e declarou que o inventário era igual ao já existente. Como existe um novo programa, ainda não houve tempo para fazer um levantamento e carregar na nova aplicação. Não havendo, dentro da Assembleia mais nada a referir, passou-se ao ponto seguinte.-----

4. Prestação de contas relativas ao ano de 2021

Nesta matéria tomou a palavra o Sr. Presidenta da Assembleia que perguntou se havia questões a colocar. Não havendo resumiu e referiu que a execução da despesa foi de 75,1% num total de 61.502,32 € e a execução da receita foi de 83,2 % num total de 68.135,21 €. Posto isto, foi colocado o documento à votação tendo sido aprovado por unanimidade.-----

5. Intervenção do público

O Sr. Presidente da Assembleia perguntou se algum elemento do público pretendia intervir.-----

Começou por intervir o Sr. Ramiro Fiadeiro que abordou o problema geral relacionado com o lixo. Questionou se havia conhecimento do protocolo entre a Câmara e a Tejo Ambiente, pois, segundo diz, não



Freguesia de Valhascos

podem ser aumentados os preços da água durante 5 anos. Também fez alusão às lombas que deveriam ser montadas na estrada.-----

Respondeu o Sr. Presidente da Freguesia e referiu que, em relação à Tejo Ambiente, já se tinha pronunciado anteriormente. Legalmente não podem fazer nada e que é moralmente incorreto, o procedimento de algumas pessoas, ao deixar o lixo nas valetas. Sobre as lombas é possível e fazia parte do programa, mas o ruído irá aumentar a poluição sonora.-----

Interveio de seguida o Sr. Fernando Silva, que colocou algumas questões:-----

A primeira é sobre a R. das Figueiras, na parte que foi alargada e por arranjar, se não era possível aplicar os resíduos. Depois na R. da Santa o caminho está degradado e para as pessoas de mais idade dificulta a caminhada. Referiu que a execução orçamental em 75% não estava mal. Continuou questionando se na ata anterior estava mencionado a existência de algum membro a meio tempo. Ainda e sobre o site, é bom mas não chega a toda a população. Para finalizar, concorda que alguns bens do inventário devem ser abatidos e que relativamente ao cemitério já existia um programa mas não estava a ser usado.-----

Sr. Presidente da junta, respondeu e frisou que algumas questões já tinham sido levantadas pelo Sr. Ramiro Neta na última assembleia. Salientou e em relação à parte da estrada alargada, como é propriedade privada, não deve ser possível aplicar massa asfáltica.-----

Confirmou que era o presidente do executivo que estava em regime de meio tempo.-----

Sobre o site é sempre uma mais-valia mas vai continuar a ser divulgada informação no placard. Relativamente ao cemitério, está no novo programa e atualizado, permite inclusive, ter acesso à aplicação pelo telemóvel.-----

Seguidamente interveio o Sr. João Carpinteiro, referiu que o contentor junto à Associação está num patamar alto que nem todos conseguem aceder. Sugeriu ainda que, para as medidas de acalmia do trânsito, se deveriam colocar lombas.-----

Respondeu o Sr. Presidente que sobre o contentor vai ver o que se pode fazer para resolver situação. Já em relação às lombas, estão identificadas, irão ser colocadas nas 3 entradas da Freguesia.-----

Tomou a palavra o Sr. Arménio Vicente que alertou para a parcela de terreno, próximo da sua propriedade e junto à capela de S. Bartolomeu. Está cheia de mato e balsas. Também naquele local há problemas no escoamento da vala que dá acesso à capela. Ainda falou no cruzamento da R. Cruz das Almas com a R. do Outeiro, deveria estar uma placa a indicar a R. N. Sra. da Graça. Respondeu novamente o Sr. Presidente da Freguesia. Em relação ao terreno em questão vai fazer uma comunicação ao Gabinete Técnico de Proteção Civil. À vala de escoamento, estava a pensar colocar restos de asfalto em vez de tout-venant. Quanto à placa vai analisar e irá ver essa situação.-----

Depois interveio o Sr. Ramiro Neta que apresentou algumas questões, a primeira sobre o atraso na entrega de mapas à DGAL, se há prejuízo para a freguesia. Outra sobre o Manuel, como não foi avaliado, se havia prejuízo para o mesmo e ainda se já havia um programa do Cemitério, porque não era utilizado.--

O Sr. Presidente, Duarte Batista, respondeu que as pessoas da DGAL foram compreensivas, ajudaram a resolver a situação pelo que não acarretou qualquer prejuízo para a freguesia. Quanto ao Manuel, como não foi avaliado, vão analisar caso tenha de receber retroativos, serão pagos. Ainda sobre o cemitério, embora o assunto já tenha sido abordado, frisou que já não tinham acesso ao programa antigo e a nova aplicação engloba tudo.-----

Finalmente interveio o Sr. Rui Valente que começou por congratular e dar os parabéns ao executivo pelo trabalho já realizado, depois abordou vários assuntos:-----

Ecopontos existentes, era importantes colocar noutros pontos da freguesia.-----

Identificou 3 edifícios em risco, na R. das Flores, R. N. Sra da Graça e R. Aldeia do Soares.-----



Freguesia de Valhascos

Lombas, a segurança das pessoas está em primeiro lugar, era importante que se façam.-----
Espelhos, o cruzamento da R. da Igreja com a R. Associação, necessitava colocar um.-----
Elemento do executivo a meio tempo, se existe muito trabalho para se fazer.-----
Tomou a palavra o Sr. Presidente do Executivo e começou por responder que, sobre o meio Tempo, pediu parecer à Anafre e referiram que isso não significa a Junta aberta mais tempo. Tem e que estar um horário afixado. Diz ocupar muito tempo ao serviço da freguesia.-----
Ecopontos, vai interceder junto da Valnor. Gostava de saber os locais sugeridos.-----
Edifícios em ruínas, há mais casos identificados. O mais complicado é o da R. das Flores e já houve uma reunião entre os intervenientes. Vai tentar a solução junto da Proteção Civil e da Câmara Municipal.-----
Sobre os espelhos, a recomendação vem tardia, fica para a próxima requisição a colocação.-----
E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Assembleia deu por encerrada a reunião eram vinte e uma horas e trinta e cinco minutos, do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente ata, que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor Presidente Paulo Martins e por mim, José Fernandes segundo secretário, que a redigi, subscrevi e assino. -----

Valhascos, 20 de abril de 2022
Os Membros da Assembleia,
2º Secretário,

(José Manuel Rosa Fernandes)

Presidente da Assembleia,

(Paulo Alexandre Nunes Martins)